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Estamos viendo el capítulo 12 de Oseas y mi esposa dijo esta tarde que piensa que 
Oseas es aburrido. Ella está en lo correcto. Ella me aseguró que la maestra no era 
aburrida, pero como te dije antes, realmente no hay un esquema del libro.

Simplemente está recalcando los mismos puntos una y otra vez en una variedad de 
maneras, y eso está sucediendo nuevamente aquí esta tarde en el capítulo 12. Como 
dije la última vez, la mayoría de la gente está de acuerdo en que el último versículo del 
capítulo 11 debería ser el primer versículo del capítulo. 12, y está en hebreo. Por qué 
los griegos, que es de donde obtenemos nuestra versificación, por qué cambiaron eso, 
no lo sé, pero entonces el versículo 12 del capítulo 11, Efraín me ha rodeado de mentira,
 Israel de engaño, Judá es rebelde contra Dios, incluso contra el santo fiel.

Efraín se alimenta del viento; persigue el viento del este todo el día y multiplica la 
mentira y la violencia. Luego, en la última parte del versículo, se centra específicamente 
en el tratado con Asiria y el tratado con Egipto. Cuando Oseas, el último rey, subió al 
trono, hizo un tratado con los asirios y luego, a mitad de su reinado, lo rompió e hizo un 
trato con Egipto, y no dio muy buenos resultados.

Pero en lo que quiero centrarme aquí es en que Efraín me ha rodeado de mentiras, e 
Israel de engaño. ¿Qué mentiras estaban diciendo acerca de Dios que son bastante 
actuales hoy en día? ¿Cuáles son algunas mentiras que se pueden decir acerca de Dios? 
Muy bien, él no castigará, y tal vez incluso podríamos decir que no puede castigar. Muy 
bien, ¿qué más? Él no está presente.

Si hay un Dios, está en algún lugar lejano en el espacio celestial distante, en realidad no 
está aquí. ¿Qué otra cosa? No se puede confiar en él. No cumplirá su palabra.

¿Qué otra cosa? Bien bien. Es uno entre muchos. El Dr. Brown, en la cena del viernes 
por la noche, habló sobre el libro llamado Dischurched , que dice que alrededor de 40 
millones de personas han abandonado la iglesia desde el año 2000.

¿Por qué? ¿Qué mentiras se están diciendo a sí mismos? Vale, creo que ese marcador 
se está muriendo. ¿Qué otra cosa? El hecho de que han aparecido en escena muchas 
religiones nuevas y esas cosas. Vale, sí, es uno entre muchos.

Sí, sí. Está bien. Sí, él no es necesario, y si no tengo un sentido presente de su necesidad,
 ¿a quién le importa? Le sirvo para conseguir y no produce.



Entonces, ¿por qué servirle? Con tanta maldad en el mundo, obviamente, no puede ser 
bueno. Bueno, podríamos continuar, ¿no? Sí. Entonces, este tipo de mentiras acerca de 
Dios son perennes.

No se limitan a Efraín. Él puede castigar y lo hará. Ah, él está presente.

Me equivoqué en eso, sí. Él está presente. Él es.

El reverendo Diddle predicó un buen sermón el domingo sobre el testimonio de Dios. Él 
está con nosotros. Y he dicho en mi comentario de Isaías que Emmanuel, Dios con 
nosotros, es una buena noticia si estás con él.

Si no estás con él, el testimonio de Dios es una mala noticia porque él está aquí. No 
puedes dejarlo fuera. Él es un factor en la ecuación, y si omites ese factor, la ecuación 
nunca se equilibrará.

Se puede confiar en él, y muchos de nosotros aquí podríamos dar testimonio de ello, de 
su confiabilidad. No es uno entre muchos. Él es el único.

Es terriblemente relevante. El problema es nuestra percepción. Él tiene el control.

No es indiferente. A él sí le importa. Él es muy necesario.

Él es bueno y no es ajeno. Algo que diríamos hoy es que no se puede probar. Ajá, 
precisamente, precisamente.

No se le puede pesar ni medir, por lo tanto no existe. A menos que puedas pesar y 
medir algo, no es real. Y de nuevo, creo que los antiguos sumerios simplemente se 
estaban riendo de nosotros.

Descubrieron que en este cosmos hay espíritus y tú los ignoras en detrimento tuyo. 
Hemos dicho, no, no, no existe la realidad espiritual. Sólo existe realidad material y 
física. Y los antiguos sumerios decían que tarde o temprano lo descubrirás.

Lo resolverás. Bien, en los versículos del dos al seis, tenemos una historia sobre Jacob. 
Tiene un cargo que presentar contra Judá.

Castigará a Jacob según sus caminos y le pagará según sus obras. Ahora, estos no están 
en orden, pero están aquí. Cuando miramos la vida de Jacob, vemos que comienza con 
el engaño y sus consecuencias.

Y siempre he pensado en esa escena en la que Jacob pensó tontamente que un ciego no 
tiene buenos oídos. Hola padre, soy Esaú. Suena como Jacob.

¿Eres realmente Esaú? Y consigue que mienta tres veces, y luego vienen las 
consecuencias. Cuando Esaú dice hermano, cuando el anciano muera, van a haber dos 
funerales por aquí. Ups.



Y entonces corre. Corre a Betel, donde Dios renueva todas sus promesas a Abraham e 
Isaac. Increíble.

Increíble. Jacob es muy afortunado de que yo no fuera Dios en ese momento. ¿Quién 
crees que eres? Tenías que enderezarte, amigo.

No. Esta tierra en la que estás acostado, te la doy. Las promesas a tu abuelo y a tu 
padre son todas tuyas.

Dios mío. Verás, Dios no tiene orgullo. Y Jacob es realmente afortunado de que yo no 
fuera Dios en ese momento de su respuesta.

Se despierta por la mañana y dice, oh Dios mío, Dios estaba aquí y yo no lo sabía. Dios, 
te diré lo que voy a hacer. Si cumples tus promesas, te daré una parte.

Habría sido un rescoldo en ese momento. No se le habla así a Dios. Pero el hecho es 
que Dios nos llevará de cualquier manera que pueda.

Y ese fue el mejor trato que Jacob jamás hizo. Como estaba a punto de conocer a un 
hombre más corrupto que él, puedes escribirlo.

Siempre habrá alguien más corrupto. Alguien más fuerte, alguien más inteligente. Pero 
durante 20 años, mientras Labán busca vencer a Jacob, Dios cumple sus promesas.

Oh Dios mío. ¡Qué Dios! ¡Qué Dios!

Finalmente, Jacob descubre que no era la bendición de su padre lo que necesitaba. No 
era la bendición de Labán lo que necesitaba. Fue la bendición de Dios.

Y esa maravillosa frase: No te dejaré ir hasta que me bendigas. A Dios le resulta difícil 
decir no a esa oración. Ahora, durante muchos años, cuando prediqué sobre Jacob, dejé 
mi sermón aquí mismo.

Pero, de hecho, este no es ni mucho menos el final de la historia. Una de las cosas 
interesantes es que Dios dice aquí en Peniel, rostro de Dios, voy a cambiar tu nombre.

Y tu nombre ahora será Israel. ¿Adivina qué? Se le llama Jacob en los siguientes cuatro 
capítulos. Ni una sola vez, Israel.

Mmm. ¿De qué trata eso? Los wesleyanos han predicado esto como santificación 
durante muchos, muchos años. Tengo un amigo que no cree en la santificación.

Y lo deja muy claro. Dios no cambió su naturaleza aquí. Bueno, no estoy tan seguro de 
eso.

Pero estoy seguro de que Dios le había dicho: Vuelve a la tierra de tus padres y de tus 



parientes. ¿A dónde fue él? Fue a Siquem. Peniel está por aquí en el río Jaboc.

Y Siquem está por aquí. Siquem, hoy Naplusa, es el centro de la cultura cananea. El 
hogar está aquí abajo.

Entre Hebrón y Beersheba. Allí es donde Abraham e Isaac pasaron la mayor parte de su 
tiempo. ¿Qué está haciendo aquí arriba? La cultura cananea es muy, muy atractiva.

La iglesia lo demuestra en cada generación. No queremos ser diferentes de ellos; 
queremos ser como ellos.

Queremos parecernos a ellos. Queremos pensar como ellos. Queremos vivir como ellos.

Y ahí está. Ahi esta. Se instala en Siquem.

¿Puedes tener una gran experiencia con Dios? Una experiencia de bendición. Y Dios 
ciertamente lo bendijo. Creo que no hay duda.

Si Esaú vino a su encuentro con 450 hombres armados, no tenía intención de 
estrecharle la mano. Pero la noche siguiente después de Peniel, Esaú lo llama hermano. 
Y Jacob dice palabras muy profundas.

Ver tu rostro es como ver el rostro de Dios. Mmm. Pero.

Pero. Cuando Esaú dice, vamos, vamos juntos, vamos a ver a papá. Dijo, bueno, no 
puedo viajar tan rápido.

Continúa y yo vendré más tarde... sí, mucho más tarde. ¿Y que pasó? Me encanta la 
Nueva Traducción Viviente.

¿Recuerdas que los cananeos se llevaron a Dina, su única hija? Simon y Levi se encargan 
de ese problema. Bueno, sí, puedes tenerla siempre y cuando todos estéis 
circuncidados.



Y cuando todos están incapacitados, Simon y Levi entran y los matan a todos. Y Jacob 
dice que me has hecho apestar. Sí.

Sí. Canaán se llevará tus posesiones más preciadas y te dejará apestando. Y Dios dice, 
está bien, está bien.

Ahora, entonces, regresa a Betel. Regresen a ese lugar bendito, que para este tiempo, 
por supuesto, se ha convertido en una abominación idólatra. Pero regresa a Betel, 
donde te conocí.

Renueva tu conciencia de quién soy Yo como el proveedor misericordioso. Y a partir de 
ese momento, a partir del capítulo 35, se le llama regularmente Israel. A veces, nuestra 
santificación tiene que realizarse.

Y se dio cuenta de una decisión difícil sobre Canaán. Entonces esa es la historia allí. En 
su vientre, agarró el calcañar de su hermano.

Como hombre, luchó con Dios. Luchó con el ángel y lo venció. Lloró y suplicó su favor.

Lo encontró en Betel y allí habló con él. El Señor Dios Todopoderoso, el Señor es su 
nombre. Luego, versículo 6. Versículo 6. Debes volver a tu Dios.

Guardad con esmero el amor y la justicia y esperad siempre en vuestro Dios. En ese 
versículo, hay un cuadro completo de lo que es ser un hijo de Dios. Cinco palabras aquí.

Volver. La palabra hebrea es shuv . Y se refiere a un giro físico y a un giro espiritual.

Sólo el contexto te dirá cuál es. Aquí, muy claramente, Oseas lo está usando en un 
juego de palabras. Regresa.

Sí. Y date la vuelta. Aquí es donde comienza todo.

Primero Juan. No digas que no necesitas arrepentirte. No digas que no necesitas darte 
la vuelta.

Cada uno de nosotros lo hace. No hay nadie justo. No, ninguno.

Así que date la vuelta. Y luego la siguiente palabra se oculta. Es el verbo shamar .

Proteger. Para conservar con cuidado. Y se usa regularmente en todo el Antiguo 
Testamento con respecto a la obediencia.



No se trata sólo de obedecer , sino de tener cuidado de obedecer. No sólo hacerlo, sino 
tener cuidado de hacerlo. Cuidarse.

Cuidarse. Tengo la NVI aquí. Dice mantener.

No creo que eso sea lo suficientemente fuerte. Manténgalo con cuidado. Mantener con 
cautela.

Hagas lo que hagas, no permitas que no lo hagas. ¿Y qué es lo que debes conservar con 
cuidado? Amor inquebrantable – hesed.

Ese amor abnegado y generoso que siempre es inmerecido. Como les he dicho muchas 
veces antes, es el equivalente del Antiguo Testamento al ágape del Nuevo Testamento. 
Es el mismo concepto.

Entregarse por los demás. Vuelve a Dios. Tenga mucho, mucho cuidado al hacer hesed.

Nuevamente, hay dos palabras en hebreo. Hay ahav , y ese es un sentimiento. Eso es 
cariño.

No te sientes abrumado. Lo haces. No puedes tener hesed para tu jardín.

No puedes haber hesed por tu perro. Pero puedes hacerlo por tu vecino. Para hacerlo.

Y luego, hemos hablado muchas veces de palabras. Mishpat. El orden divino de Dios 
para la vida.

Regularmente se traduce como justicia o juicio. Como les dije antes, el problema con la 
justicia hoy es su equidad. Y no es justo que tengas más que yo.

Y eso es justicia. No, no lo es. No, no lo es.

El orden de Dios para la vida en el que, en particular, quienes no pueden contribuir 
reciban especial cuidado y atención. Recuerde, como llamé su atención aquí sobre 
Miqueas capítulo 6, versículo 8. Camine humildemente con su Dios. Hacer mishpat .

Y amor hesed. Esto es tan fascinante. Tenga un cálido afecto por hesed.

Por supuesto, entra en la tradición King James como amor misericordioso. Nuevamente,
 como les dije antes, misericordia no es una traducción incorrecta de hesed. Merece 
diez años y el juez amablemente le concede cinco.

Pero es mucho más que una mera misericordia fría. Es entregarse a los demás. Y por 
último, espera siempre en tu Dios.



La palabra hebrea qava , QAVA. Y como les he vuelto a decir muchas veces, en hebreo 
las palabras que literalmente se traducen esperar son sinónimos de confianza. Es 
esperar expectantes.

Es esperar pacientemente. Es esperar con anticipación. Es un poco como esperar la 
Navidad.

Él está viniendo. Él va a responder a mis oraciones. Él me va a redimir.

Él me va a salvar. Él va a... Pero en muchas maneras, digo, está la vida del creyente. Deja
 tu pecaminosa autodependencia.

Viva con mucho cuidado estas cualidades del carácter de Dios. Y vívelo confiadamente 
en la confianza de que Dios ciertamente guardará Su Palabra. Entonces, versículos 5 y 6. 
Hay un pequeño y hermoso interludio en medio de la historia de Jacob.

El Señor Dios Todopoderoso, Yahvé Dios Todopoderoso. Yahvé es su nombre. Vuelve a 
tu Dios.

Guarda con cuidado el amor y la justicia. Y espera en tu Dios siempre. Luego volvemos.

Como mencioné al fondo, la palabra comerciante tiene las mismas consonantes que la 
palabra Canaán. Y nuevamente, es casi seguro que hay un juego de palabras aquí. Que 
tú, Jacob, te has hecho cananeo.

Y como cananeo, estás usando balanzas deshonestas. Una vez más, como mencioné al 
fondo, unas seis veces en el Antiguo Testamento, la figura retórica para referirse al 
trato corrupto es la balanza deshonesta. Como sabes, estás comprando un bushel de 
trigo.

Y eso está de este lado de la balanza. En este lado de la balanza, se pone un peso que 
equivale a una determinada cantidad de monedas. ¿Bueno? Te doy esa cantidad de 
monedas.

Pero es un peso torcido. Es demasiado pesado. Y entonces, le estás dando a la persona 
menos por su grano.

Por otro lado, estás comprando. Y nuevamente, estás usando, estás vendiendo. Y ahora 
estás usando un peso demasiado ligero.

¿Qué es esto? ¿Por qué a Dios le gusta particularmente esa figura para expresarlo? 
Porque estás volando, Ups , no puedo usarlo allí. Eso estuvo cerca. Porque es un 
desafío a Mishpat.



Dios dice, en este mundo que he creado, 16 onzas siempre equivalen a una libra. Hice el 
mundo según ciertas características y naturaleza. Una libra nunca pesará 13 onzas.

Un pie nunca medirá 11 pulgadas de largo. Hice el mundo según un cierto orden. Y 
vuestra tarea es vivir de acuerdo con ese orden.

Y lo odiamos. Lo odiamos. Si lo se.

El límite de velocidad dice 55, pero soy especial. Tengo prisa y tus idiotas están en mi 
camino. Sinceramente, cada vez me da más miedo conducir por la interestatal.

Personas que son absolutamente irreflexivas, no acerca de mí, sino de la física. Así es 
que a lo largo del Antiguo Testamento, aquí está el ejemplo, las personas piensan que 
pueden cambiar la realidad a su favor. No funcionará.

Al final, la balanza se equilibrará. Ahora es fascinante. En Egipto, en el juicio final, hay 
una balanza, y de este lado usaré esta cifra; Tienen otra figura.

Pero de este lado está el corazón del muerto. De este lado está la pluma de la verdad. Si 
tu corazón pesa más que una pluma, hay un monstruo sentado aquí esperando para 
devorarte.

Si tu corazón está lleno de pecados e iniquidad en vista de la verdad. Ahora dices, vaya, 
¿conocían la Biblia? No. Pero fueron lo suficientemente inteligentes como para 
descubrir cómo funciona la creación.

Varios proverbios de la Biblia son similares a los proverbios de los egipcios. Bueno, Dios 
es muy económico. Si las personas son lo suficientemente inteligentes como para 
descubrir cómo funciona el mundo, lo utilizarán.

Y aquí está. Así que con mi balanza deshonesta me he hecho rico. Efraín se jacta.

Soy muy rico. Me he vuelto rico. Ahora, mira lo que viene después.

Puedo comprar al juez con toda mi riqueza. No encontrarán en mí ninguna iniquidad ni 
pecado. Bueno, eso no ha cambiado, ¿verdad? Ahora quiero que mires este pasaje de 
Génesis capítulo 32.

Jacob está de camino a casa. Veinte años antes, Esaú, con el rostro sonrojado, había 
dicho que iban a haber dos funerales por aquí. Entonces aquí viene.



Entonces, está enviando estos mensajeros con rebaños y rebaños y otros tipos de 
regalos. Dale este mensaje a mi maestro Esaú.

Saludos humildes de tu siervo Jacob. Hasta ahora vivo con el tío Labán, y ahora tengo 
ganado, asnos, rebaños de ovejas y cabras, y muchos sirvientes, tanto hombres como 
mujeres. He enviado a estos mensajeros para informar a mi señor de mi venida, 
esperando que seas amigable conmigo.

Soy rico, Esaú, y quiero comprarte. Piense en la parábola de Jesús en Lucas 12 sobre el 
hombre que tuvo cosechas maravillosas y descubrió que sus graneros no eran lo 
suficientemente grandes. Entonces, ¿qué hizo? Derribarlos y construir otros más 
grandes.

Y luego le dice a su alma: Alma, relájate. ¿Y qué dice Dios? Esta noche, se te exigirá tu 
alma. Ahora relacione aquellos, aquello y esto, y de lo que hemos hablado.

¿Qué nos dice eso a ti y a mí? Todo lo que tenemos realmente pertenece a Dios. ¿Qué 
otra cosa? Sí. Sí.

Ningún hombre puede servir a dos señores. Esta noche, se requiere de ti tu alma. ¿Qué 
pensó ese hombre? Tenía el control de su cosecha.

Pero más que eso, fue él quien lo planteó. ¿Pero qué dijo? ¿Y quién iba a descansar? Mi 
alma. Pensó que cuando se trata de tu alma, la abundancia terrenal es la clave.

Así como este pasaje, con mis riquezas, no encontrarán en mí ninguna iniquidad ni 
pecado. Pensó que la clave para la salud del alma era el dinero. Y se lo perdió, ¿no? 
Entonces, la pregunta para ti y para mí es: ¿dónde creo que está la salud de mi alma? 
¿Qué estoy haciendo para que mi alma esté sana? Voy al médico y me dice ¿haces 
ejercicio? ¿No quieres caer muerto? Ejercita ese cuerpo.

Y yo digo que sí. Es lo mismo. ¿Estoy ejercitando mi alma? ¿Estoy alimentando mi alma? 
¿O mi alma tiene hambre porque la estoy alimentando con basura? Con todas mis 
riquezas, no encontrarán en mí ninguna iniquidad ni pecado.

Oh Dios mío. Oh Dios mío. Con tus riquezas encontrarán en ti iniquidad y pecado.

Luego, en los versículos del 9 al 13, creo que incluso dije 14, tienes varias 
reminiscencias de la vida de Israel. Hemos pasado por la vida de Jacob, ahora la 
experiencia de Israel. Yo soy el Señor vuestro Dios desde que salisteis de Egipto.



Fueron sacados de Egipto. Versículo 10, o aún versículo 9, vivíais en tiendas de 
campaña. Os hablé por profetas.

En el versículo 13, él dice que utilicé un profeta para sacar a Israel de Egipto por medio 
de un profeta que él cuidaba de ellos. Hablado por profetas, guiado por un profeta, 
atendido por profetas. Versículo 11, ¿Galaad es malvado? Su gente no vale nada.

Ahora bien, ¿dónde está Galaad? Galaad está en el lado este del río Jordán. Si estás 
mirando el mapa, el lado este del río Jordán. Recuerde, ahí es donde Israel obtuvo sus 
primeras victorias.

Allí conquistaron a Sehón y a Og. ¿Sacrifican toros en Gilgal? Sus altares serán como 
montones de piedras en un campo arado. ¿Qué pasa con Gilgal? Gilgal fue la base a la 
que regresaron después de cada una de las victorias que experimentaron al recibir la 
tierra.

No conquistaron la tierra y Dios se la dio. Entonces, los ves haciendo incursiones y 
regresando a Gilgal. Y se han convertido en lugares para pecar.

Nos encantan los recuerdos. Y tenemos una manera de corromperlos. Jacob huyó al 
país de Aram.

Israel sirvió para conseguir una esposa y, para pagarla, cuidaba ovejas. Sí. Le dieron 
descendencia.

Se le dio una familia, pero mediante el servicio en tierra extranjera. Ahora, al mirar esa 
lista, ¿cuál es la impresión general que obtiene? Bueno. Dios es una ocurrencia tardía.

Dios puede cuidar de ti. ¿Qué otra cosa? Vale, los fieles de Dios, pero les dieron la 
espalda. Bueno.

Pensaron que lo habían recibido cuando se lo dieron. Sí, esa es una de las cosas que veo 
aquí. Ellos no son los actores.

¿Ves todos esos verbos pasivos? Fueron sacados. Hay uno activo, vivió en tiendas de 
campaña, pero nuevamente, le hablaron los profetas, le dieron la tierra, le dieron una 
progenie, lo cuidaron, lo guiaron. Transitorios.

El viejo espiritual, sólo soy un pobre caminante extraño. No hay permanencia en ellos. 
Todo lo que tienen es un regalo del Dios que los sacó de Egipto al Dios que los hizo un 
pueblo antes de Egipto.

Pero ellos no entienden eso. Y amigos, nosotros tampoco tendemos a hacerlo. Aquí no 
hay permanencia.

Y cada vez que intentamos mantenernos seguros y permanentes, todo se desvanece. 
Somos completamente dependientes. De eso es de lo que habla Pablo en Filipenses.



Dijo: Logré todas esas cosas, pero no fueron nada. Lo único realmente importante es 
conocer a Jesús porque Jesús es la clave para la permanencia.

Volviendo ahora por un momento, veamos el versículo 9. Os haré habitar en tiendas 
otra vez. La Fiesta de los Tabernáculos ocurría en el otoño. Para nosotros, se trata del 
primero de octubre.

Era el final de la cosecha. La vendimia es el final de la vendimia. Realmente ha estado 
sucediendo desde abril, cuando la cosecha de cebada comenzó allí.

Y la vendimia es el final. Y así, en la fiesta de los Tabernáculos, y por eso se llama 
Tabernáculos, la Fiesta de las Tiendas. Como les dije antes, cuando era niño me 
preocupaba mucho cuando hablaban del banquete del alcohol.

¿Por qué el pueblo hebreo se daba un festín de alcohol? Pero son tiendas de campaña. 
Recuerda, recuerda, durante 40 años te cuidé. 40 años proporcioné la cosecha.

Hoy te estás felicitando por haber sido lo suficientemente inteligente como para plantar 
el grano correcto en el campo correcto y haber trabajado duro y haberlo conseguido y, 
no, no lo conseguiste. Te lo di todo. Recuerda eso.

Y vivir en tiendas de campaña durante una semana. Luego, el último acontecimiento es 
el gran día de la fiesta, como leemos en el Evangelio de Juan. Sacaron agua del 
estanque que estaba al pie de la ciudad de David, donde se juntan el valle de Cedrón y 
el valle de Hinom, un estanque grande que Ezequías había construido.

Llevaron esa agua colina arriba hasta el templo y la derramaron, recordando la roca de 
donde salía el agua en el desierto. Y fue ese día que Jesús dijo: De vuestro vientre 
brotará agua: el agua del Espíritu Santo.

¿A qué se deben todas estas imágenes? Se trata de la provisión de Dios. Ahora voy a 
haceros vivir en tiendas de campaña otra vez. Regrese ahora al capítulo 2, versículo 14.

¿Por qué Dios va a hacer eso? Sí. La seduciré. La llevaré al desierto y le hablaré con 
ternura.

¿Por qué Dios va a hacer esto? Voy a haceros volver a vivir en tiendas de campaña para 
intentar llamar vuestra atención, para intentar ayudaros a recordar que no tenéis nada, 
que todo es un regalo para reorientaros. Entonces, Dios les ha dado una lección de 
historia o lo ha intentado. Pero en cuanto a tu primer antepasado, Jacob, todo tiene 
que ver con las promesas de Dios.

Y había que regresar a Betel para conseguirlos. Ahora estás adorando ese becerro de 
oro en Betel. Sois los hijos de Jacob.

Pero te he cuidado durante miles de años. Y os voy a llevar al desierto, al exilio. Pero no 



te llevaré allí porque te odio.

Te llevaré allí porque te amo. Y mi intención es que en el desierto del exilio dirás: Oh Dio
s amado, ¿qué hemos hecho? Y me dejarás comprarte del bloque de esclavos y llevarte 
a casa otra vez. ¿Preguntas? ¿Comentarios? ¿Observaciones? Sólo me pregunto si has 
entendido o crees en el día de hoy.

No lo es. No lo es. Hemos borrado las mentiras.

Eso es lo que creen hoy en Israel. Cualquier Dios que permita que seis millones de 
nosotros seamos asesinados por alemanes cristianos, no me pidan que crea en eso. Ahí 
es donde están.

Creo que nuestro mundo hoy es como Israel. Valoramos la riqueza y el poder más que a 
Dios. Oh sí.

Y su voluntad. Valoramos la riqueza y el poder más que Dios y su voluntad. No hay duda.

No hay ninguna duda. Y para volver al punto de partida, no servimos a Dios para llegar. 
Eso es lo que está pasando.

Bueno, me estoy poniendo bien. No necesito a Dios. No, le servimos por amor.

Porque él es el amo del universo y nos da su universo para vivir, prosperar y amar, y le 
servimos. Le servimos por amor.

Y de alguna manera, no se lo hemos comunicado a las personas de 20 y 30 años. Y 
dicen: Me llevo bien sin Dios. No lo necesito.

Bueno, Dios es paciente. Y los molinos de Dios muelen muy lentamente. Pero muelen 
extremadamente bien.

Y es en ese contexto. Sí. ¿Algo más? Precisamente.

Precisamente. Sí. ¿Qué ha hecho Dios por mí últimamente? Ahora, tengo que decirlo, y 
este es Oswald hablando, y Oswald se ha equivocado antes.



Gastamos millones en el ministerio juvenil en los años noventa y cero. Esa es la gente 
que se está yendo. Creamos una iglesia alternativa que fue divertida y emocionante.

Y ahora invitamos a la gente a venir a la iglesia. No es como un grupo juvenil. 
Personalmente, creo que esa es una de las principales razones de lo que ha sucedido.

No los hemos preparado para el hecho de que la vida cristiana en general no es 
divertida ni emocionante. La vida cristiana es un largo camino en la misma dirección. La 
puerta es estrecha y el camino empinado.

Bueno, eso no es divertido. No es extremo. John Bunyan tenía razón. Es una 
peregrinación. Y significa poner un pie delante del otro todos los días. Guau.

Entonces, ese soy yo hablando. Y yo, si llego al cielo y Dios me dice, muchacho, te 
perdiste esa, te diré que sí, señor. 

Oremos.

Señor Jesús, confesamos que todo lo que tenemos es un regalo. Nos has dado a luz. Nos 
has dado este maravilloso país con su maravillosa herencia cristiana.

Gracias. Alabado seas. Ayúdanos, oh Señor, a no caer en la trampa de pensar que 
riqueza, poder, seguridad y consuelo son lo que nuestra alma necesita.

Ayúdanos, oh Señor, a prestar la atención adecuada para nutrir nuestras almas en ti. 
Gracias. En tu nombre, amén.


